
 
 

 

 

VERBALE DELLA SOTTO-COMMISSIONE PARITETICA DEL DIPARTIMENTO DI 

STUDI LETTERARI, LINGUISTICI E COMPARATI 

 

Il giorno 5 luglio 2021, alle ore 17, si è riunita la Sottocommissione paritetica docenti-studenti del 

Dipartimento di Studi Letterari, Linguistici e Comparati in modalità telematica, sulla piattaforma 

Microsoft Teams, con il seguente o.d.g.:  

 

1) Comunicazioni 

2) Avvio dei lavori della Sottocommissione 

3) Partecipazione componente studentesca 

4) Varie ed eventuali. 

 

Sono presenti tutti i rappresentanti del corpo docente, i proff.  Lucia di Pace, Jana Altmanova, 

Giuseppina Notaro, Rossella Pannain, Vincenzo Bavaro, e solo lo studente Domenico Pio Ianuale 

(rappresentante del CdS MC). 

Presiede la seduta la prof.ssa Lucia di Pace, svolge il ruolo di segretario verbalizzante il prof. 

Vincenzo Bavaro. 

 

Punto 1) o.d.g.: 

La prof.ssa di Pace comunica che è in fase di discussione ed elaborazione una riorganizzazione 

dell’assetto della CPDS che prevede l’istituzione di Commissioni Dipartimentali sebbene non sia 

ancora chiaro il rapporto tra queste e la Commissione di Ateneo. In ogni caso, alle Commissioni 

dipartimentali non sarà più richiesto un semplice supporto per la stesura della Relazione annuale, ma 

una partecipazione attiva e continuativa durante tutto l’anno a tutte le attività che sono di competenza 

di quest’organo AQ.  Come noto, il riassetto della CPDS prevede una revisione dello Statuto d’Ateneo 

e questo è uno dei motivi del ritardo nella definitiva ristrutturazione della CPDS. 

La prof.ssa di Pace sottolinea anche l’urgenza di reclutare studenti dal momento che, a causa del 

proseguire della emergenza sanitaria, le elezioni dei rappresentanti continuano ad essere spostate e 

gli studenti reclutati per lo scorso anno manifestano chiaramente una loro indisponibilità a partecipare 

ai lavori della Sottocommissione; la presenza del solo Domenico Pio Ianuale è una conferma di questa 

tendenza. Anche la studentessa Francesca Chiara Lioy, rappresentante del Dipartimento nella CPDS 

di Ateneo, non è presente alle riunioni. 

Inoltre, la prof. di Pace informa i componenti della Sottocommissione che, su richiesta della stessa 

CPDS, si è tenuto un incontro con il Presidio di qualità per discutere di aspetti riguardanti 

l’interazione e la comunicazione tra questi due organi dell’AQ e per avanzare alcune riflessioni 

concernenti la prossima Relazione annuale. Sia la CPDS che il PdQ sono d’accordo sull’obiettivo di 

realizzare un documento più sintetico e agile, evitando di ripetere contenuti presenti in documenti del 

CdS o nelle Relazioni del PdQ e NdV.   

 

Punto 2) o.d.g.:  

La prof. di Pace sottolinea come quest’anno la Relazione dovrà registrare i grossi disagi dovuti alla 

situazione emergenziale e i profondi cambiamenti determinati dalla DAD. A questo proposito, ricorda 

ai colleghi che il questionario ANVUR sull’opinione degli studenti è stato modificato con 



l’introduzione di cinque nuovi quesiti incentrati proprio sulla didattica a distanza. Informa i colleghi 

che il sito Sisvaldidat si presenta in una nuova veste che, per certi aspetti, rende la consultazione dei 

dati più rapida, ma per altri, meno agevole. La prof. di Pace invita i membri della Sottocommissione 

a monitorare se e in che modo i rilievi individuati nella precedente Relazione siano stati presi in 

considerazione dai diversi CdS del dipartimento. Questo riscontro risulterà cruciale anche in vista del 

prossimo incontro della sottocommissione che sarà allargato ai coordinatori dei CdS. 

Interviene la prof.ssa Giuseppina Notaro sottolineando l’importanza di dare maggiore visibilità alla 

pubblicazione online delle Relazioni e dei lavori della Paritetica, rilevando anche come quest’anno la 

Relazione annuale sia stata caricata in ritardo sul sito di Ateneo e, ancora, sottolineando come nelle 

pagine dei singoli CdS non siano stati caricati gli Estratti, contravvenendo ad una prassi consolidata 

negli ultimi anni. La prof.ssa Jana Altmanova suggerisce di inviare email ai coordinatori dei CdS e 

propone, sulla stessa linea di quanto avviene per il NdV e il PdQ, di mandare una mail a tutti i docenti 

del dipartimento per comunicare l’avvenuta pubblicazione della Relazione annuale. 

La prof.ssa Giuseppina Notaro, ricordando alcuni aspetti problematici incontrati nella stesura della 

Relazione annuale dello scorso anno, suggerisce di far chiarezza sulle fonti da consultare e sulla 

reperibilità di queste ultime, auspicando la creazione di una sorta di vademecum informale. 

 

Punto 3) o.d.g.: 

La questione è stata già toccata al punto 1) e la Presidente della Sottocommissione ricorda come il 

lavoro della CPDS si basi proprio sulla fattiva interazione con gli studenti, sottolineando anche come 

sia importante il rilevamento delle opinioni degli studenti, al di là dei questionari sisvaldidat. 

Interviene lo studente Domenico Ianuale riconoscendo determinato il venir meno della partecipazione 

degli studenti e invocando una serie di motivi, tra cui in primis la situazione emergenziale.  

Tutti i membri della Sottocommissione prendono parte alla discussione ribadendo come l’efficienza 

della Commissione risulti limitata e problematica in mancanza della controparte studentesca.  Si 

discute ancora del problema del reclutamento e dei possibili modi per incentivare la partecipazione 

studentesca. In mancanza di una varietà di consultazioni/audizioni con gli studenti, si sottolinea 

l’importanza del questionario ANVUR e si chiede allo studente Ianuale di fare uno sforzo, insieme 

agli altri rappresentanti studenti, per rendere la platea studentesca sempre più consapevole della sua 

importanza nel sistema AQ. 

 

Punto 4) o.d.g.  

 

Tra le varie ed eventuali, la prof.ssa di Pace informa i presenti che è giunta alla CPDS una 

segnalazione degli studenti del corso MC relativa a disagi creati da una docente che avrebbe avuto 

comportamenti poco trasparenti; tuttavia, dà anche notizia del fatto che la criticità è stata già affrontata 

con il Coordinatore, prof. Alberto Manco, e con tutto il settore disciplinare di riferimento della 

docente in questione. Interviene lo studente Ianuale per confermare che la criticità è già rientrata e 

che gli studenti si sentono confortati dal modo in cui la questione è stata affrontata. La prof.ssa Lucia 

di Pace invita il rappresentante degli studenti a segnalare immediatamente l’emergere di simili aspetti 

di disagio tra gli studenti e ricorda che la segnalazione va rivolta primariamente alla CPDS che si 

occupa successivamente di concordare interventi e azioni correttive con i coordinatori.  

 

Non essendovi altro da discutere, la seduta è tolta alle ore 19. Del che è verbale, letto e approvato 

seduta stante in modalità telematica. 

 

La Presidente        La Segretaria 

F.to Lucia di Pace       F.to Giuseppina Notaro 

 


